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打造钢铁供应链，助力“制造名城”建设

荷塘区金山科技工业园内，三一智慧钢铁
城项目正在紧锣密鼓建设，国内领先、中部地
区 最 大 的 钢 铁 供 应 综 合 枢 纽 未 来 五 年 内 将 拔
地而起。

园区聚焦创新型钢铁供应产业链升级，依托
三一智慧钢铁城项目为主体，已签约引进峰连科
技、仁一物资、锐捷钢贸、华远钢结构等 30余家国
内顶尖的大型、精密钢铁零部件加工和商贸企业，

与中国 500强企业大汉集团、中国制造业 500强企
业大明国际分别签约，强强联手，加快推动三一智
慧钢铁城建设。

同时，荷塘区正利用园区区位优势和资源，优
选搬迁项目实施主体，大力推动钢铁市场产能整
合，构建创新链，延伸产业链、提升价值链，加快形
成既符合高质量发展要求，又能体现综合竞争优
势的钢铁交易市场。

【建议回溯】

湖南工程机械、汽车制造、轨道交通、建筑工
业化等对钢铁有巨大需求，在此背景下，湖南作为
工业制造业大省、主要的用钢大省，钢铁供应链服
务产业面临着巨大的发展机遇。

培育钢铁供应产业集群，有助于充分发挥株
洲作为湖南东通道关键节点的区位优势，有助于
株洲将交通优势转化为流通优势；依托钢铁供应
链中游的关键地位，株洲将成为湖南制造强省战

略的大后方、重要的产业枢纽。
年初市两会期间，邓波等 3 名代表提出《关于

夯实智慧钢铁供应链建设 助力装备制造业新高
地战略实施的建议》，提出株洲要抓住机遇，充分
发挥自身区位优势，结合产业资源禀赋，大力发展
钢铁供应链服务产业，与长沙、湘潭加强联动、明
确分工，助力长株潭在该领域形成全球性的影响
力和竞争力。

【效果呈现】

三一智慧钢铁城鸟瞰效果图。廖石 供图

履职尽责勇作为 积极献策谋发展
——市十五届人大一次会议以来建议工作回眸

株洲日报·掌上株洲记者/邓伟勇 通讯员/陈伟华

《株洲市国民经济和社会发展第十四个五年
规划和 2035 年远景目标纲要》中明确提出，支持
醴陵陶瓷技师学院和有条件的民办中职创建高职
院校。目前，有关部门正积极推动湖南省陶瓷技师
学院的技能培训教育与醴陵陶瓷烟花职业技术学
校的职业学历教育相互融通、合作。醴陵市陶瓷烟
花职业技术学校在进一步扩大五年制高职试点专

业范围，积累专科层次办学经验。
市教育局相关负责人表示，将充分利用“将符

合条件的技师学院纳入高等学校序列”的国家政
策，争取将醴陵建设高职学院纳入湖南省高等学
校设置“十四五”专项规划，与市发改委等部门加
强协调，为项目提供立项、争取政策及资金等方面
支持。

【建议回溯】

醴陵陶瓷产业有从业人员近 20 万，按照“千亿
产业”的目标，醴陵每年需新增技术人员 1000 余
人，新增高级工人 6000 余人。陶瓷产业在转型升级
中迫切需要高职教育的人才支撑。

醴陵目前已有本科院校 1 所、中职学校 3 所、
技校 1 所，但没有专科院校。醴陵陶瓷技师学院提
出要转设高职的新目标，但是在占地面积、建筑面
积、教师队伍等方面均存在差距。因此，推动两校

合并转设为一所全日制高职院校，前期基本不需
要投入，还能避免同质竞争，是整合职教资源优势
的科学选择。

年初市两会期间，丁佳富等 2 名代表提出《关
于将湖南陶瓷技师学院与醴陵市陶瓷烟花职校合
并转设为高职学院的建议》，提出要加大资金投
入，将院校办成一所服务地方产业、硬件环境优
越、师资力量雄厚的新型高职院校。

【效果呈现】

创建高职院校，更好服务陶瓷产业发展

醴陵陶瓷产业正在转型升级。（资料图）

典型建议聚焦代表建议的提出和办理是人大代表履职行权的
重要体现。

市十五届人大一次会议以来，市人大代表围绕全市
改革发展稳定大局和人民群众普遍关心的热点难点问题
共提出建议1475件，形成办理件2550件。

梳理发现，这些建议涉及经济社会发展、产业项目
建设、城市建设管理、乡村振兴等多方面，凝聚了代表智
慧，传达了基层声音，承载了群众期盼。

一件件代表建议得到落实，一个个群众“呼声”变成
“赞声”……建议的提出和办理，推动了
全市经济社会发展，增强了人民群众的
获得感和幸福感，助力我们在“培育制
造名城、建设幸福株洲”的大道上阔步
前行。

【前言】

A.精心服务打基础，建议提出“数

量多”和“质量好”并进。

B.拓展方式督常态，建议办理“重

答复”和“重过程”并举。

C.突出重点树标杆，建议督办“督

一件”和“带一片”并行。

D.多层合力促办理，结果评价“口

满意”和“心满意”并拢。

E. 成果应用抓转化，议案建议

“办”和“用”并重。
制图\赵 强

建议办理工作特点4

市十五届人大一次会议以来，共收

到建议 1475 件 ，形成办理件 2550

件。其中交由政府系统办理 2477件，

交市监察委员会办理5件，交市中级人

民法院办理6件，交市人民检察院办理

2件，交其他部门办理60件。

监察和司法类 88件，占 5.9%；财

政经济类350件，占 23.8%；教科文卫

类 269 件，占 18.2%；环资类 363 件，

占 24.7%；农业与农村类 216 件，占

14.7%；社会建设类125件，占 8.4%；

党综类64件，占4.3%。

代表建议
关注了哪些内容？2

数说
建议工作

市十五届人大
建议工作概况1

A. 本届以来，市人大代表参加小

组和专业小组活动 508 批次，为代表

提出议案建议打下了坚实基础。

B.主任会议每年研究确定重点督办

的市人大代表建议20件左右，共重点督办

建议94件，达到“办理一件建议、解决一类

问题、促进一方面工作”的标杆示范效应。

代表建议
实现提出与办理高质量3

守护农业“芯片”，提升现代化种业竞争力

多年来，白关丝瓜种子以农民自留种为主，退
化严重。我市与湖南农业大学、湖南省农科院签署
合作协议，以胡新军为组长的白关丝瓜院士课题
组深入田间地头，启动白关丝瓜提纯复壮工作。白
关丝瓜正朝着“一条产业带、一万亩种植面积、两
个高标准示范基地、六亿元年产值”的“1126”发展
目标迈进。

种质资源是国家战略性资源，对发展现代种
业、现代农业作用和意义重大。我市不断加大种质

资源收集和保护利用，特别是加强对我市优势特
色农业物种质资源的保护与开发利用，取得了明
显成效。目前，茶陵“三宝”、醴陵玻璃椒、白关丝瓜
等地方特有资源声名远扬。利用炎陵白鹅、茶陵黄
牛、攸县麻鸭、醴陵湘东黑山羊等突出地方品种资
源优势，做强了具有株洲特色的畜禽产业品牌。光
倒刺鲃、中华倒刺鲃等地方优良水产品种也已开
展繁育。引进培育了一批性能优良、应用价值高的
农业微生物菌株。

【建议回溯】

一粒种子改变一个世界。种子是农业的“芯片”。
作物、畜禽、水产、农业微生物等农业种质资源是新
品种选育的基础。株洲农业种质资源十分丰富，但由
于种质资源的保护不够，有些种质资源的种性不断
退化，品质不断下降，市场竞争力不断减弱。

年初市两会期间，梁艳等 6 名代表提出《关于
要高度重视农业种质资源保护与利用工作的建
议》，提出要在保护资源、自主创新等方面狠下功

夫，发挥好特色种质资源优势，解决好种源“卡脖
子”技术攻关，保持株洲特色品种的竞争优势，为
现代农业发展作出株洲贡献。

建议中特别提出要深入推进种业科研人才与
科研成果权益改革，鼓励保护责任单位开展资源
创新和技术服务，鼓励地方特色品种申请地理标
志产品保护和重要农业文化遗产等，推动资源优
势转换为产业优势。

【效果呈现】

院士团队加持，白关丝瓜“芯片”修复成功。株洲日报·掌上株洲记者/成姣兰 摄

“蛋奶果工程”，持续温暖消防官兵

市消防救援支队改革后，因不再属于现役部
队，其作为军人所享受的优先优待措施等处于不
明确的状态，特别是已无法享受株洲市为驻军免
费赠送鲜奶、鸡蛋和水果的相关政策。

今年初，市财政局专门追加财政经费，面向社会

进行公开招投标，为市消防救援支队继续供应“蛋奶
果”。市双拥办相关负责人介绍，市消防救援支队是
株洲经济建设和社会稳定工作中一支重要力量，继
续供应“蛋奶果”体现了党委政府对消防救援人员的
关心厚爱，体现了对消防救援工作的充分肯定。

【建议回溯】

2018年 10月，根据党中央改革决策部署，公安
消防部队官兵集体退出现役，从公安部成建制划归
应急管理部，组建国家综合性消防救援队伍。同年 12
月，市消防救援支队举行迎旗、授衔和换装仪式，其
是否可参照现役部队享受相应待遇成为关注焦点。

年初市两会期间，黄立军代表提出《关于继续

将市消防救援人员纳入市政府“蛋奶果工程”的建
议》，提出按照原有政策，继续将市消防救援支队
机关及城区单位列为市政府拥军政策“蛋奶果工
程”保障对象，增强全市消防救援人员职业荣誉感
和工作积极性，激励广大指战员更好地为株洲经
济社会发展保驾护航。

【效果呈现】

消防官兵护航株洲一方平安。株洲日报·掌上株洲记者/马文章 摄


